

douleur. Pas de selles. Prend assez de nourriture. Pouls, 72. Temp., 99° 3. On prescrit Quinine 1 gr. 3 fois par jour. On continue les cataplasmes.

7 h. p. m. — Pas encore de selle. Pouls, 96. Temp., 100°. Borborygnes-anorexie, mais ni douleur, ni sensibilité.

18 décembre, a. m. — Même état, pas de selle. Pouls, 80. Temp., 99° 3.

6 h. p. m. — Le malade a eu une selle naturelle et spontanée. Pas de douleurs. Pouls, 72. Temp., 98° 4.

19 décembre. — Malade va de mieux en mieux. Pouls, 72. Temp., 98° 3. Il n'a plus de douleur ni de sensibilité abdominale. On supprime toute médication à l'exception de la Quinine. On prescrit diète générale, viande 2 fois par jour.

Depuis ce jour le malade est entré en pleine convalescence et a laissé l'hôpital le 22.

Ce qu'il y a de remarquable dans ce cas, c'est le soulagement immédiat après les injections d'eau de soude qui a été poussée dans l'intestin en assez grande quantité pour atteindre la portion invaginée et la réduire. Il est vrai que les douleurs sont revenues un peu plus tard, mais elles n'avaient plus le caractère qu'elles avaient antérieurement. Il paraît rationnel de les attribuer au contre-coup de l'invagination. Quand au siège de l'intussusception, il est probable qu'il était dans l'intestin grêle, comme le faisait observer le Dr Laramée, vu que le météorisme était circonscrit à l'ombilic et qu'on ne sentait pas de tumeur, tandis que le météorisme occupe l'abdomen tout entier quand l'obstacle siège dans le gros intestin, et la douleur est alors accessible à la palpation ou à l'exploration intérieure, chose qui ne s'est pas présentée dans le présent cas.

---

#### HOPITAL NOTRE-DAMB, MONTRÉAL,

Service du Dr BROSSÉAU.

#### Fracture composée du crâne, avec dépression.

---

E. St H., âgé de 35 ans est, le 13 avril, vers 6 hrs. P. M., frappé à la tempe par une pièce de bois lancée par une machine. Il y a lacération des téguments et du muscle temporal et fracture du frontal à peu près au niveau de la suture qui unit cet os au pariétal gauche. La fracture a environ un pouce et demi de longueur et le frontal est déprimé de toute l'épaisseur de l'os. En introduisant le doigt dans la plaie on constate